



Marcelo Pinto

Camila Nieto (FA), quien desalojó al sharpismo de la Municipalidad de Valparaíso, acaba de cumplir su primer mes como alcaldesa. Al repasar ese periodo, destaca tres hitos y parte por el show de año nuevo: "Fue una prueba que logramos superar, desde el punto de vista de la pirotecnia y los fuegos artificiales. También desde la seguridad, con muy pocos incidentes", resume.

Luego menciona otras dos acciones: la limpieza de la ciudad ("ya se ha comenzado a notar") y las gestiones encaminadas a frenar el comercio ambulante.

En este punto alude a "la ausencia de una autoridad tomando decisiones", refiriéndose a su antecesor Jorge Sharp. Y anticipa que en enero y febrero se enfocará en una "planificación de trabajo" que pondrá "límites", pero implicará "diálogo".

-¿Cuántos vendedores ambulantes hay en Valparaíso? ¿Los sacará o los regularizará?

-Un informe de la administración anterior proyecta que hay alrededor de 400 permisos, versus un universo cercano a las mil personas. No sabemos cuántas son de Valparaíso. Nuestro objetivo es iniciar un reordenamiento.

Habla de "reglas claras", "zonas que van a estar prohibidas" y operaciones de Carabineros, pero también de "capacitaciones" para sacar a los jóvenes de la "informalidad" y de otras iniciativas, bajo el argumento de que hay un problema social detrás.

"En vez de renunciar..."

-¿El municipio estaba mejor o peor de lo que imaginaba?

-La administración de Sharp abandonó su interés porque Valparaíso funcionara. Hay aspectos de gestión que impactan en la vida de las personas, una tiene que ver con el comercio ambulante. Teníamos a personas damnificadas de distintos incendios a las que no se les estaban pagando los arriendos, porque el Minvu no había transferido al municipio, porque no se habían hecho las rendiciones ni las devoluciones.

-Políticos de la zona acusaron a Sharp de montar una red clientelar, empleando a sus seguidores en el municipio.

-He tomado una decisión bien relevante, juntarme con las asociaciones de funcionarios, también con cada uno de los departamentos para decirle a los funcionarios, independiente de la administración en que entraron, que los necesito trabajando y dando lo mejor de sí. Pero también vamos a evaluar. No necesitamos personas que nos estén atornillando al revés. Incluso las personas que entraron con el exalcalde, que pongan por delante el bienestar de la ciudad.

-¿Pero metió a mucha gente su antecesor?



Alcaldesa de Valparaíso:

"No necesitamos personas que estén atornillando al revés"

Cámaras que no funcionan y "apernados" del sharpismo en el municipio, entre los problemas que complican a Camila Nieto (FA) en Valparaíso.

-Tenemos a personas de su gabinete que en vez de renunciar -que es lo que a mi juicio corresponde-, decidieron quedarse.

-¿Cuántas?

-Parte de las personas que estuvieron en el gabinete del exalcalde.

-¿Las removerá?

-Me voy a ceñir a la normativa, si no consideraron que era ético poner a disposición sus cargos, vamos a tener que pedirles que realicen trabajos para las personas de Valparaíso y por eso se les va a evaluar, poniendo por delante no las diferencias políticas, sino las necesidades de la ciudad.

-¿Será la seguridad su principal prioridad?

-Es una materia importante porque

para las personas de mi comuna es importante. Me encuentro con un municipio con la mitad de las cámaras inactivas. Es un desafío en el primer semestre que todas funcionen. Me encuentro con patrullajes municipales, donde (los funcionarios) realizan intervenciones súper complejas con polar, necesitamos dotarlos de mayor indumentaria.

Y sigue: "La seguridad es integral. No nos podemos olvidar de los cerros. El trabajo comunitario, con la niñez, el trabajo cultural, eso también es hablar de seguridad".

-Valparaíso está estancado, ¿cuál será su relación con los empresarios, ya se reunió con ellos?

-En mi primera semana me reuní con todos los gremios, con los rectores. Le hemos abierto la puerta a la inversión. Esperamos que llegue esa inversión que tanto necesitamos para generar más empleo, pero también con las reglas bien claras.

'Disputa senatorial FA

-El diputado Jorge Brito (FA) apoyó fuertemente su campaña y es cercano a la alcaldesa Ripamonti. ¿Es él mejor carta senatorial por Valparaíso que el diputado Diego Ibáñez o el senador Juan Latorre?

-Tener tres posibles candidatos a se-

nador es un orgullo. Quiero que la región se priorice y podamos tener más de un cupo en la lista senatorial. La discusión va a ser orgánica, interna, con respeto, a la que me voy a ceñir 100%.

-¿Debería darle el FA o el oficialismo un cupo a Sharp para que compita en las parlamentarias?

-Me parece que el FA tiene tres muy buenos candidatos. No deberíamos propender a potenciar liderazgos que constantemente buscan solo remar para su propio bote, echar agua a su propio molino.

-¿Concuerda con algunos en que Karol Cariola (PC) hace "turismo electoral" al aspirar a un cupo senatorial por Valparaíso?

-Ella ha demostrado con creces su calidad. Será decisión de su partido si es candidata.

-La ministra FA de Bienes Nacionales pagó con su cargo el problema de casa de Allende. ¿Con Isabel Allende y Maya Fernández debiera ocurrir lo mismo?

-Si hubo algún tipo falla o error tienen que ser las instituciones que funcionan o lleven a cabo los procesos que se tengan que llevar con los resultados correspondientes.

-¿Vulneraron la Constitución?

-Ya di mi opinión.